

ABSTRAK

Pemahaman Anggota Team Jabar Saber Hoaks Terhadap QS. Al-Hujurat Ayat 6 Dan Implementasinya Dalam Tindakan Verifikasi Informasi

Oleh: Muhammad Aziz (1171030126)

Penelitian ini membahas mengenai pemahaman implementasi Jabar Saber Hoaks terhadap Qs. Al-Hujurat ayat 6 dalam tindakan verifikasi informasi. Maraknya pemberitaan hoaks di tengah masyarakat menyebabkan perpecahan kerukunan masyarakat dan ujaran kebencian kepada pemerintahan termasuk wilayah Jawa Barat, wilayah tertinggi penetrasi jaringan internet dan jumlah penduduk yang tertinggi di Indonesia. Dengan meningkatnya penetrasi jaringan internet dan meningkatnya pengguna internet di Jawa Barat maka kemajuan teknologi ini akan membuka ruang bagi kasus penyebaran berita hoaks. yang mana dalam Qs. Al-Hujurat harus berhati-hati Ketika memperoleh suatu informasi. Sehingga penelitian ini menggunakan pendekatan *living Qur'an* dengan objek penelitian lembaga Jabar Sapu Bersih Hoaks dan Qs. Al-Hujurat ayat 6.

Rumusan masalah yang menjadi poin penelitian ini adalah, bagaimana pemahaman anggota team Jabar Saber Hoaks terhadap Qs. Al-Hujurat ayat 6, serta bagaimana Implementasi pemahaman anggota team Jabar Saber Hoaks terhadap Qs. Al-Hujurat ayat 6 dalam Tindakan verifikasi informasi. Tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui pemahaman anggota team Jabar Saber Hoaks terhadap Qs. Al-Hujurat ayat 6 serta alur kerja team Jabar Saber Hoaks dalam mengklarifikasi informasi yang terindikasi hoaks.

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif Analisis Deskriptif dengan pendekatan studi kasus. Adapun Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini memiliki tiga tahapan yakni, observasi mengamati kegiatan anggota team Jabar Saber Hoaks, wawancara mendalam (*depth interview*), serta dokumentasi yang berkaitan langsung dengan Jabar Saber Hoaks, dalam tahap ini mendokumentasikan kegiatan-kegiatan wawancara dan menyajikan contoh-contoh bagaimana cara Jabar Saber Hoaks bekerja. Sumber primer anggota team Jabar Saber Hoaks. Data sekunder dalam penelitian ini yakni artikel penelitian yang berkaitan dengan Jabar Saber Hoaks dan informasi lainnya bukan dari anggota Jabar Saber Hoaks.

Hasil dari analisis dokumen, observasi dan wawancara menemukan bahwa pemahaman anggota team Jabar Saber Hoaks terhadap Qs. Al-Hujurat ayat 6 sampai pada tingkat pemahaman menginterpretasikan dan mengeksplorasi konsep *tabayyun* di dalam Qs. Al-Hujurat ayat 6 bahwa ayat tersebut berkaitan dengan cara menerima suatu informasi, yang kemudian informasi tersebut harus diperiksa melalui proses *tabayyun*. Perintah klarifikasi (*tabayyun*) bukan hanya sebuah perintah atau tuntutan negara melainkan sebagai tuntutan atau perintah Agama.

Adapun Implementasi tindakan verifikasi informasi yang dilakukan team Jabar Saber Hoaks yaitu dengan cara mengklarifikasi langsung kepada sumber terpercaya atau kredibel sehingga berhasil mendapatkan informasi yang sebenarnya. Sedangkan dalam memverifikasi data tersebut team Jabar Saber Hoaks dibantu oleh beberapa alat yakni, *sosial media monitoring software*, *Hoax analyzer*, *standart operating procedure (SOP)*, database akses unit kerja, dinas, dan badan pemprov serta jejaring komunitas dan relawan. Alur kerja Jabar Saber Hoaks memiliki empat layanan sebagai wadah bagi masyarakat untuk mengklarifikasi suatu informasi yang belum jelas kebenarannya, (1) aduan langsung; (2) pemantauan sosial media; (3) klarifikasi dan (4) literasi..

Kata kunci : *Informasi, Jabar Saber Hoaks, Qs. Al-Hujurat ayat 6.*